



NOTA DE PRENSA  
Zaragoza, 26 de mayo de 2016

## Cerca de 1.300 farmacéuticos reivindican en Zaragoza su valor sanitario y científico durante el VII Congreso Nacional de Farmacéuticos Comunitarios

- El congreso, organizado por la Sociedad Española de Farmacia Familiar y Comunitaria (SEFAC), ha sido inaugurado por Sebastián Celaya, consejero de Sanidad del Gobierno de Aragón, quien ha estado acompañado por el presidente de SEFAC, Jesús C. Gómez; el presidente de SEFAC Aragón y del comité organizador, Eduardo Satué, y el presidente del Colegio Oficial de Farmacéuticos de Zaragoza, Ramón Jordán.
- Celaya ha destacado el valor de los farmacéuticos comunitarios en el sistema sanitario, especialmente en la atención a los pacientes crónicos.
- Con el lema *Estamos más cerca, llegamos más lejos*, el congreso ha continuado con uno de los platos fuertes de este año, la mesa internacional en la que se han expuesto casos de éxito de modelos farmacéuticos como el finlandés, el portugués y el alemán, entre otros.

El Palacio de Congresos de Zaragoza ha acogido hoy la inauguración del VII Congreso Nacional de Farmacéuticos Comunitarios, que organiza la Sociedad Española de Farmacia Familiar y Comunitaria (SEFAC), con el apoyo de los colegios de farmacéuticos aragoneses, hasta el sábado 28 de mayo. El congreso, que reúne a cerca de 1.300 farmacéuticos comunitarios de toda España, ha sido inaugurado por el **consejero de Sanidad del Gobierno de Aragón, Sebastián Celaya, quien ha estado acompañado del presidente de SEFAC, Jesús C. Gómez, el presidente del comité organizador y de SEFAC Aragón, Eduardo Satué; y el presidente del Colegio Oficial de Farmacéuticos, Ramón Jordán.**

Con el lema *Estamos más cerca, llegamos más lejos*, el congreso convierte a la ciudad de Ebro en la capital del sector en España para reivindicar el valor sanitario, científico e investigador del farmacéutico comunitario. **“Obviar la figura del farmacéutico comunitario no solo sería una falta de diligencia y responsabilidad, sino también de desconocimiento y aptitud”, ha señalado Gómez**, en relación al papel que puede desempeñar este colectivo en aspectos como la adherencia terapéutica de los pacientes.

Por su parte, **el consejero de Sanidad, Sebastián Celaya, ha asegurado que el congreso de SEFAC “es el mayor evento científico y sanitario que se ha celebrado en Aragón en los meses que lleva trabajando el nuevo gobierno”** y ha destacado el papel de los farmacéuticos comunitarios, “especialmente en el abordaje de las personas con patologías crónicas, por lo que hay que establecer más líneas de colaboración con la atención primaria”.

**El presidente del Colegio de Farmacéuticos de Zaragoza, Ramón Jordán,** ha abundado en esta posibilidad y ha señalado que “sería un error imperdonable que en las estrategias de cronicidad no se contara con los farmacéuticos”.

**Eduardo Satué, presidente de SEFAC Aragón y del comité organizador,** ha añadido que los farmacéuticos no “necesitan que se les regale nada, pero sí que se les tenga en cuenta sin prejuicios”, en relación a la provisión de nuevos servicios y la adquisición de nuevas competencias profesionales.

### **FARMACIA INTERNACIONAL**

Después de la mesa inaugural el congreso ha continuado con una de las sesiones destacadas del congreso, la mesa redonda Farmacia internacional: modelos de referencia, en la que han participado destacadas figuras farmacéuticas de otros países como **la vicepresidenta de la Federación Internacional de Farmacia (FIP), la finlandesa Eeva Teräsalmi, el presidente de la Cámara de Farmacéuticos de Berlín, Christian Belgardt, y la presidenta de la Ordem de los Farmacêuticos de Portugal, Ana Paula Martins.**

En esta sesión se han compartido experiencias pioneras de sus respectivos países que podrían marcar el camino para una futura implantación en farmacias comunitarias españolas. Por ejemplo, Martins ha explicado el proyecto portugués para la **dispensación a partir del próximo verano de los medicamentos antirretrovirales contra el VIH en las farmacias lisboetas.** Teräsalmi ha destacado el papel de los farmacéuticos comunitarios en Finlandia en los proyectos estratégicos en distintas patologías como diabetes, asma y enfermedades cardiovasculares. Por último, Christian Belgardt ha explicado el modelo de retribución de las farmacias alemanas, que cambió en 2003 de un modelo basado en el porcentaje sobre el precio de los medicamentos a un modelo mixto en el que también se valora el consejo profesional.

#### **Sobre SEFAC**

Constituida en diciembre de 2000, la Sociedad Española de Farmacia Familiar y Comunitaria (SEFAC) se presentó en sociedad en marzo de 2001 y es una asociación científica y profesional de ámbito nacional con más de 3.400 asociados y doce delegaciones que tiene como objetivo prioritario profundizar en la cartera de servicios asistenciales de la farmacia comunitaria y convertirse en interlocutor científico de referencia del farmacéutico comunitario con las distintas administraciones y con el resto de las profesiones sanitarias. Más información en [www.sefac.org](http://www.sefac.org).

Para más información, contactar con Mario Vaillo en [mvaillo@sefac.org](mailto:mvaillo@sefac.org) o en los teléfonos 691 763 892 y 91 522 13 13 o con Javier Pulido en [jpulido@sefac.org](mailto:jpulido@sefac.org) o en los teléfonos 692 428 040 y 91 522 13 13